

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Sehat tidaknya kinerja keuangan dapat dilihat melalui laporan keuangan perusahaan. Dari laporan keuangan tersebut dapat diperoleh adanya informasi tentang posisi keuangan, aliran kas, dan informasi lain yang berkaitan dengan kinerja perusahaan.¹ Salah satunya menggunakan metode analisis laporan keuangan. Hasil analisis laporan keuangan akan memberikan informasi tentang kelemahan dan kekuatan yang dimiliki perusahaan. Dengan mengetahui kelemahan ini, manajemen dapat memperbaiki atau menutupi kelemahan perusahaan.²

Semakin berkembangnya suatu perusahaan akan diiringi oleh tantangan yang harus dihadapi oleh perusahaan sebagai lembaga keuangan yang berdasarkan kepercayaan (*agent of trust*). Salah satu tantangan dalam menghadapi persaingan perusahaan adalah laporan kinerja keuangannya. Mengingat masyarakat akan menilai dan cenderung untuk memilih perusahaan dengan laporan kinerja keuangan yang lebih baik dengan alasan tingkat risiko yang akan dihadapi akan lebih kecil. Namun, mengingat seiring berjalannya waktu persaingan pasar

¹ Riyadi and Abdullah, "Pengaruh Kecukupan Modal Dan Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada Bank Umum Syariah". *Entrepreneur: Jurnal Bisnis Management dan Kewirausahaan*, Vol. 3, No. 2, 2022. <https://doi.org/10.31949/entrepreneur.v3i2.2960>.

² Novi Kadewi Sumbawati, Ulfan Asri Oktavia, and Usman, "ANALISIS KINERJA KEUANGAN UNTUK MENILAI KESEHATAN PERBANKAN (Studi Pada Bank Syariah Indonesia KCP Sumbawa Diponegoro)." *SAMAWAWA: jurnal Riset dan Kajian Manajemen*, Vol. 2, No. 2, Desember 2022, 235. <https://doi.org/10.58406/samalewa.v2i2.1025>

perekonomian di Indonesia semakin pesat, sehingga diperlukan strategi yang efektif dan efisien.³

KONTAN.CO.ID - JAKARTA. Indeks Harga Saham Gabungan (IHSG) menguat 2,47% dalam sepekan dan ditutup di level 6.977,67 hingga tutup pasar Jumat (17/11). Indeks saham likuid berkapitalisasi pasar besar LQ45 menguat 1,74% sepekan. Sedangkan indeks saham likuid berkapitalisasi pasar kecil dan menengah naik 0,97%. Kenaikan juga tampak pada saham-saham BUMN periode 13-17 November 2023. Menurut data Bursa Efek Indonesia, indeks IDX BUMN 20 naik 2,63%. Sementara IDX-MES BUMN 17 menguat 2,48% sepekan.⁴ Dari sisi kinerja, indeks IDX-MES BUMN 17 ini membukukan kinerja yang cukup baik dari tahun 2016 hingga 2020. Berdasarkan backtesting yang dilakukan BEI, IDX-MES BUMN bahkan membukukan imbal hasil (return) 7,92 persen pada 2020 atau tertinggi dibandingkan indeks saham syariah dan konvensional lainnya.⁵

Salah satu indikator untuk menilai kinerja keuangan adalah dengan melihat tingkat profitabilitasnya. Rasio profitabilitas merupakan rasio yang digunakan untuk menilai kemampuan perusahaan dalam menghasilkan keuntungan. Semakin tinggi rasio profitabilitas, maka semakin baik kinerja keuangan perusahaan.⁶ Dalam mengembangkan suatu usaha, kecukupan modal merupakan faktor penting dalam upaya pengembangannya. Modal bagi suatu perusahaan memiliki fungsi sebagai sumber utama pembiayaan terhadap kegiatan operasional.

³ Wulan Riyadi and Dudung Abdullah, "Pengaruh Kecukupan Modal Dan Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada Bank Umum Syariah." *Entrepreneur: Jurnal bisnis management dan kewirausahaan*, Vol, 3. No, 2. 2022 <https://doi.org/10.31949/entrepreneur.v3i2.2960>

⁴ Mediatama, Grahanusa. "Indeks IDX BUMN20 Naik Lebih Tinggi Ketimbang IHSG, Ini Jawara Sepekan." www.kontan.co.id, <https://amp.kontan.co.id/news/Investasi.kontan.co.id/news/indeksidxbumn20-naik-lebih-tinggi-ketimbang-ihsg-ini-jawara-sepekan>. Diakses 6 Juni 2024.

⁵ Investasi, Bareksa Portal. "Segera Diluncurkan, IDX-MES BUMN 17 Bisa Jadi Rujukan Reksadana Indeks." Bareksa.com, <https://www.bareksa.com/berita/reksa-dana/2021-04-22/segeradiluncurkan-idx-mes-bumn-17-bisa-jadi-rujukan-reksadana-indeks>. Diakses 6 Juni 2024.

⁶ Rysza Prasita Damayanti. Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, Dan Efisiensi Operasional, Terhadap Profitabilitas (Studi Kasus Bank Umum Syariah Yang Terdaftar Di Otoritas Jasa Keuangan Periode 2013-2017)

Kegiatan operasional perusahaan dapat berjalan dengan lancar apabila bank tersebut memiliki modal yang cukup sehingga pada saat-saat mengalami kerugian.⁷

Kecukupan modal yang tinggi menunjukkan semakin stabil usaha bank karena adanya kepercayaan masyarakat yang stabil. Semakin tinggi kecukupan modal yang dicapai oleh perusahaan menunjukkan kinerja semakin baik, sehingga profitabilitas perusahaan semakin meningkat.⁸

Likuiditas berfungsi untuk menunjukkan atau mengukur kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban yang sudah jatuh tempo, baik kepada pihak eksternal perusahaan maupun internal perusahaan. Perusahaan yang memiliki likuiditas yang baik akan dengan mudah mendapat sebuah pinjaman dari berbagai pihak lembaga dengan tingkat suku bunga rendah dalam pengembaliannya. Sebuah tingkat likuiditas perusahaan tinggi akan menimbulkan sebuah kepercayaan keamanan investor kepada perusahaan tersebut.⁹

Profitabilitas (*profitability*) gambaran kemampuan perusahaan dalam mendapatkan laba dari aktivitas yang dilakukan. Perolehan laba dari aktivitas ini dalam suatu periode tertentu apakah perusahaan mampu meningkatkan profitabilitas atau sebaliknya menurunkan profitabilitas. Profitabilitas juga mendapatkan peran penting dalam perusahaan untuk mempertahankan kinerja perusahaan dalam jangka panjang.¹⁰ Rasio keuangan yang

⁷ Nurkhalifa, Machpudin, and Setiawati, "Pengaruh Kecukupan Modal Dan Efisiensi Operasional Terhadap Kinerja Keuangan Perbankan Umum Konvensional Di Bursa Efek Indonesia Periode 2016-2020." *Jurnal Dinamika Manajemen*, vol. 9, no. 2, Juni 2021, hlm. 85–98. [online-journal.unja.ac.id, https://onlinejournal.unja.ac.id/jmbp/article/view/17148.](https://onlinejournal.unja.ac.id/jmbp/article/view/17148)

⁸ Riyadi and Abdullah, "Pengaruh Kecukupan Modal Dan Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada Bank Umum Syariah." *Entrepreneur: Jurnal Bisnis Manajemen dan Kewirausahaan*, vol. 3, no. 2, Juli 2022, hlm. 67988. [https://doi.org/10.31949/entrep_reneur.v3i2.2960.](https://doi.org/10.31949/entrep_reneur.v3i2.2960)

⁹ Muhammad Iskandar, Muhammad Zuhilmi. "Pengaruh Likuiditas Dan Ukuran Kinerja Perusahaan Terhadap Kinerja Keuangan Bank Umum Syariah Di Indonesia." (*Jurnal Of Sharia Economics*, Vol. 2 No. 1, 2021) 63 <https://search.app/Kt68m7sRXfJ59bS19>

¹⁰ Lestari, Puteri Dwi, dan Sapari Sapari. "Pengaruh Profitabilitas, Dan Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan." *Jurnal Ilmu Dan Riset Akuntansi (JIRA)*, vol. 10, no. 3, Juni 2021. <http://jurnalmahasiswa.stiesia.ac.id>, [http://jurnalmahasiswa.stiesia.ac.id/index.php/jira/article/view/3845.](http://jurnalmahasiswa.stiesia.ac.id/index.php/jira/article/view/3845)

digunakan dalam penelitian ini adalah kecukupan modal, likuiditas, dan profitabilitas, karena peneliti menduga kinerja keuangan yang terjadi pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17 dipengaruhi oleh ketiga variabel tersebut.

Pertama, penelitian terdahulu yang dilakukan Indri Fitriyanti, dkk. Dalam penelitiannya yang berjudul “Pengaruh Tingkat Margin Bunga, Kebijakan Pembiayaan dan Kecukupan Modal Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank Badan Usaha Milik Negara (BUMN) Tahun 2012-2021 yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI)”. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa rasio kecukupan modal (CAR) berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA).¹¹

Sedangkan Sedangkan, penelitian yang dilakukan oleh Hendrian Perdana & Fajri Andrianto dengan judul penelitiannya “Pengaruh Mekanisme Corporate Governance, Rasio Kecukupan Modal, Dan Ldr Terhadap Kinerja Keuangan Perbankan.” Membuktikan bahwa rasio kecukupan modal dinyatakan berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA).¹²

Terakhir penelitian yang dilakukan Shavania Febriekasari, & Sri Sudarsi, dalam penelitiannya yang berjudul “Pengaruh Rasio Kecukupan Modal, Likuiditas, Risiko Kredit, Dan Efisiensi Biaya Terhadap Kinerja Keuangan Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia 2019-2021” menunjukkan bahwa rasio kecukupan modal berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan.¹³

¹¹Indri itriyanti, dkk, “Pengaruh Tingkat Margin Bunga, Kebijakan Pembiayaan Dan Kecukupan Modal Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank Badan Usaha Milik Negara (Bumn) Tahun 2012-2021 Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (Bei) (Studi Kasus Dengan Ukuran Bank Sebagai Variabel Moderasi”. *JIMBIS Nusantara*, Vol. 1, No. 1, hlm 36.

¹² Perdana, Hendrian perdana, fajri andrianto. “pengaruh mekanisme corporate govonance, rasio kecukupan, dan LDR terhadap kinerja keuangan perbankan”. (MENARA Ilmu: Vol. XIV No. 02, 2020) 79.

¹³ Febriekasari, Shavania, dan Sri Sudarsi. “Pengaruh Rasio Kecukupan Modal, Likuiditas, Risiko Kredit, Dan Efisiensi Biaya Terhadap Kinerja Keuangan Pada Perusahaan Perbankan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia

Kedua, penelitian terdahulu yang dilakukan Vanesia Assa dan Sjendry S.R. Loindong dengan judul penelitiannya “Analisis Pengaruh Risiko Kredit, Kecukupan Modal, dan Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan pada Bank BUMN di Bursa Efek Indonesia (BEI)”. Hasil penelitian ini menyatakan Likuiditas berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja keuangan perusahaan.¹⁴

Sedangkan penelitian terdahulu yang dilakukan I Wayan Widnyana dengan judul penelitiannya “Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, Risiko Kredit dan Efisiensi Terhadap Kinerja Keuangan Bank BUMN yang Terdaftar di BEI”. Hasil dari penelitian ini menyatakan bahwa Likuiditas berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA).¹⁵

Terakhir penelitian terdahulu yang dilakukan Ragil Noviantika Silitonga dan Gusganda Suria Manda dengan judul penelitiannya “Pengaruh Risiko Kredit dan Risiko Likuiditas terhadap Kinerja Keuangan pada Bank BUMN Periode 2015-2020”. Hasil penelitian ini menyatakan Likuiditas berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan.¹⁶

Ketiga, penelitian yang dilakukan oleh Lestari Dwi Puteri & Sapari. Dengan judul penelitiannya “Pengaruh Profitabilitas, dan Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan

2019-2021.” *Management Studies and Entrepreneurship Journal(MSEJ)*, vol. 4, no. 6, Oktober 2023, hlm. 803139. <https://doi.org/10.37385/msej.v4i6.2847>.

¹⁴ Vanesia Assa dan Sjendry S.R. Loindong, “ANALISIS PENGARUH RISIKO KREDIT, KECUKUPAN MODAL DAN LIKUIDITAS TERHADAP KINERJA KEUANGAN PADA BANK BUMN DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI)”. *Jurnal EMBA*, Vol. 11, No. 4, November 2023, hlm 1048 <https://doi.org/10.35794/emba.v11i4.51747>”

¹⁵ I Wayan Widnyana, “Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, Risiko Kredit Dan Efisiensi Terhadap Kinerja Bank Bumn Yang Terdaftar Di Bei”. *Jurnal Ilmu Manajemen Mahasaraswati*, vol. 6, no. 1, 2016, hlm 1.

¹⁶ Ragil Noviantika Silitonga dan Gusganda Suria Manda, “Pengaruh Risiko Kredit Dan Risiko Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank BUMN Periode 2015-2020”. *Jurnal Maksipreneur: Manajemen, Koperasi, dan Entrepreneurship*, Vol. 12, No. 1, Desember 2029, hlm 22. <https://doi.org/10.30588/jmp.v12i1.948>

Perusahaan”. Hasil penelitian ini menyatakan bahwa profitabilitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan perusahaan.¹⁷

Sedangkan Penelitian Yang Dilakukan Diah Eka Septi Lutfiana & Suwardi Bambang Hermanto, “Pengaruh Profitabilitas, Leverage Dan Ukuran Perusahaan Terhadap Kinerja Keuangan.” Hasil penelitian ini menyatakan bahwa profitabilitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan perusahaan.¹⁸

Terakhir penelitian yang dilakukan aminar sutra dewi & Wulan Martha Hayani dengan judul penelitiannya “profitabilitas dan solvabilitas terhadap kinerja keuangan bank syariah.” Menyatakan Profitabilitas berpengaruh negatif signifikan terhadap kinerja keuangan.¹⁹

Berdasarkan fenomena adanya perbedaan hasil dari penelitian terdahulu mengenai pengaruh kecukupan modal, likuiditas, profitabilitas terhadap kinerja keuangan pada perusahaan perbankan, maka penulis ingin melakukan penelitian lebih lanjut dalam bentuk skripsi dengan judul **”Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, dan Profitabilitas Terhadap Kinerja Keuangan Pada Perusahaan BUMN yang Terdaftar di IDX-MES BUMN 17”**

B. Rumusan Masalah

¹⁷ Lestari, Puteri Dwi, dan Sapari Sapari. “PENGARUH PROFITABILITAS, DAN LIKUIDITAS TERHADAP KINERJA KEUANGAN PERUSAHAAN.” *Jurnal Ilmu Dan Riset Akuntansi (JIRA)*, Vol.10, No.3, Juni 2021. <http://jurnalmahasiswa.stiesia.ac.id/index.php/jira/article/view/3845>.

¹⁸ Diah Eka Septi Lutfiana and Suwardi Bambang Hermanto, “PENGARUH PROFITABILITAS, LEVERAGE DAN UKURAN PERUSAHAAN TERHADAP KINERJA KEUANGAN.” *Jurnal Ilmu dan Riset Akuntansi*. Vol. 10, No. 2, 2021. Hlm 5.

¹⁹ Hayani Hayani, Wulan Martha, dan Aminar Sutra Dewi. “PROFITABILITAS DAN SOLVABILITAS PADA KINERJA KEUANGAN BANK SYARIAH.” *Jurnal Ekonomi STIEP*, vol. 8, no. 1, Mei hlm. 26–34. jurnal.stiepontianak.ac.id, <https://doi.org/10.54526/jes.v8i1.128>.

Berdasarkan uraian latar belakang diatas, pada penelitian ini merumuskan permasalahan sebagai berikut:

1. Apakah kecukupan modal (X_1) berpengaruh secara parsial terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17?
2. Apakah likuiditas (X_2) berpengaruh secara parsial terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17?
3. Apakah profitabilitas (X_3) berpengaruh secara parsial terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17?
4. Apakah kecukupan modal (X_1), likuiditas (X_2), dan profitabilitas (X_3) berpengaruh secara simultan terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17?

C. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah tersebut, maka tujuan penelitian yang ingin dicapai adalah sebagai berikut:

1. Untuk menguji dan menganalisis pengaruh secara parsial variabel kecukupan Modal (X_1) terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.
2. Untuk menguji dan menganalisis pengaruh secara parsial variabel likuiditas (X_2) terhadap Kinerja Keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.
3. Untuk menguji dan menganalisis pengaruh secara parsial variabel Profitabilitas (X_3) terhadap Kinerja Keuangan (Y) pada perusahaan perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.

4. Untuk menguji dan menganalisis pengaruh secara simultan variabel kecukupan modal (X_1), likuiditas (X_2), profitabilitas (X_3) terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.

D. Kegunaan Penelitian

Setiap karya tulis ilmiah yang dibuat tentunya ada beberapa keunggulan Dalam penelitian ini peneliti berharap akan memberikan manfaat baik secara teoritis maupun praktis Dalam penelitian ini memiliki manfaat bagi kalangan-kalangan yang membutuhkan, antara lain:

1. Kegunaan Teoritis

Peneliti berharap penelitian ini dapat memberikan wawasan, pengetahuan dan pemahaman mengenai pengaruh kecukupan modal, likuiditas dan profitabilitas terhadap kinerja keuangan

2. Kegunaan Praktis

a. Bagi Peneliti

Dari segi praktis, penelitian ini mempunyai kegunaan diantaranya: Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan tambahan referensi serta koleksi penelitian yang membahas tentang pengaruh rasio kecukupan modal, rasio likuiditas dan rasio profitabilitas terhadap kinerja keuangan pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17 sehingga nantinya dapat melakukan pengkajian lebih mendalam dengan cara mengkaji pengaruh lain selain yang ada di dalam penelitian ini

b. Bagi IAIN Madura

Peneliti berharap dapat memberikan manfaat pada Institut Agama Islam Negeri Madura selaku lembaga pendidikan serta memberikan berupa ide-ide sebagai kajian literatur untuk membangkitkan inspirasi, menambah wawasan ilmu pengetahuan, serta memperbanyak literatur khususnya di bidang lembaga keuangan dan perusahaan syariah.

c. Bagi Perusahaan

Dengan adanya penelitian ini diharapkan memberikan manfaat dan juga informasi kepada Perusahaan mengenai faktor-faktor yang bisa mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan.

d. Bagi Kreditor dan Investor

Dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat atau informasi kepada pihak kreditor atau investor sebagai referensi faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja keuangan untuk mengambil keputusan dalam memilih perusahaan mana yang dikatakan sehat atau tidak.

e. Bagi Masyarakat Umum

Peneliti berharap bahwa hasil penelitian ini akan meningkatkan pemahaman masyarakat terhadap laporan keuangan perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.

E. Ruang Lingkup Penelitian

Ruang lingkup penelitian adalah sebuah metode untuk pembatasan permasalahan dalam ilmu yang akan dikaji dalam kajian ilmiah. Artinya, ruang lingkup adalah batasan

subjek yang akan diteliti, dapat berupa batasan masalah ataupun jumlah subjek yang diteliti, materi yang akan dibahas, maupun variabel yang akan diteliti.²⁰

1. Variabel Independen

Variabel independent adalah variabel yang dapat mempengaruhi perubahan dalam variabel dependen dan mempunyai hubungan yang positif ataupun yang negatif bagi variabel dependen nantinya. Variabel independen sering juga disebut dengan variabel bebas atau variabel yang mempengaruhi.²¹ Variabel independen dalam penelitian ini yaitu Kecukupan Modal (X_1), Likuiditas (X_2), dan Profitabilitas (X_3).

2. Variabel Dependen (Terikat)

Variabel terikat (tergantung) adalah variabel yang dijelaskan atau yang dipengaruhi oleh variabel independen. Variabel dependen: sering disebut sebagai variabel output, kriteria, konsekuen. Dalam bahasa Indonesia sering disebut sebagai variabel terikat.²² Variabel dependen dalam penelitian ini adalah kinerja keuangan.

3. Ruang Lingkup Lokasi

Adapun lokasi penelitian yang dijadikan objek dalam penelitian ini yaitu perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.

F. Asumsi Penelitian

Asumsi penelitian merupakan landasan berpikir dan bertindak dalam melaksanakan penelitian. perlunya anggapan dasar kegiatan penelitian sebagai berikut.

²⁰ Nanda Dwi Rizkia, dkk. *Metode Penelitian Bisnis* (Bandung: Intelektual Manifes Media, 2023), 12.

²¹ Syafizal Helmi Situmorang, dkk. *Analisis Data untuk Riset Manajemen dan Bisnis*, (Medan: USU Press, 2010), 8

²² Untung Rahardja, dkk. *Statistik Deskriptif Teori. Rumus. Kasus Untuk Penelitian*, (Tangerang: Aptikom, 2023), 25.

1. Agar ada dasar berpijak yang kokoh bagi masalah yang sedang diteliti.
2. Untuk mempertegas variabel yang menjadi pusat perhatian.
3. Guna menentukan dan merumuskan hipotesis.²³

Kinerja Keuangan dipengaruhi oleh Tingkat Margin Bunga²⁴ Kebijakan Pembiayaan²⁵ Risiko Kredit²⁶ Efisiensi²⁷

Adapun asumsi yang peneliti rumuskan dalam penelitian ini:

1. Kinerja keuangan dipengaruhi oleh kecukupan modal
2. Kinerja keuangan dipengaruhi oleh likuiditas
3. Kinerja keuangan dipengaruhi oleh profitabilitas

G. Hipotesis Penelitian

Hipotesis adalah pernyataan yang diterima sementara sebagai kebenaran pada saat fenomena dikenali, berfungsi sebagai dasar untuk verifikasi dan panduan dalam penelitian.²⁸

Hipotesis yang diajukan dalam penelitian ini, yakni:

²³ Waskito Aji Suryo Putro, dkk. *Ragam Penelitian Olahraga* (Yogyakarta: CV Budi Utama, 2023), 35-36.

²⁴ Indri itriyanti, dkk, "Pengaruh Tingkat Margin Bunga, Kebijakan Pembiayaan Dan Kecukupan Modal Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank Badan Usaha Milik Negara (Bumn) Tahun 2012-2021 Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (Bei) (Studi Kasus Dengan Ukuran Bank Sebagai Variabel Moderasi". *JIMBIS Nusantara*, Vol. 1, No. 1, hlm 36.

²⁵ Indri itriyanti, dkk, "Pengaruh Tingkat Margin Bunga, Kebijakan Pembiayaan Dan Kecukupan Modal Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank Badan Usaha Milik Negara (Bumn) Tahun 2012-2021 Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (Bei) (Studi Kasus Dengan Ukuran Bank Sebagai Variabel Moderasi". *JIMBIS Nusantara*, Vol. 1, No. 1, hlm 36.

²⁶ Vanesia Assa dan Sjendry S.R. Loindong, "Analisis Pengaruh Risiko Kredit, Kecukupan Modal Dan Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank Bumn Di Bursa Efek Indonesia (Bei)". *Jurnal EMBA*, Vol. 11, No. 4, November 2023, hlm 1048 <https://doi.org/10.35794/emba.v11i4.51747>"

²⁷ I Wayan Widnyana, "Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, Risiko Kredit Dan Efisiensi Terhadap Kinerja Bank Bumn Yang Terdaftar Di Bei". *Jurnal Ilmu Manajemen Mahasaraswati*, vol. 6, no. 1, 2016, hlm 1.

²⁸ Ni Wayan Rasmini, *Buku Ajar Statistika Pendidikan*. (Lombok Tengah: Pusat Pengembangan Pendidikan dan Penelitian Indonesia, 2023), 65 .

1. H_{a1} = Rasio kecukupan modal (X_1) berpengaruh parsial terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.
2. H_{a2} = Rasio likuiditas (X_2) berpengaruh parsial terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.
3. H_{a3} = Rasio profitabilitas (X_3) berpengaruh parsial terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.
4. H_{a4} = Kecukupan modal (X_1), likuiditas (X_2) dan profitabilitas (X_3) berpengaruh simultan terhadap kinerja keuangan (Y) pada perusahaan BUMN yang terdaftar di IDX-MES BUMN 17.

H. Definisi Istilah

Adapun definisi istilah bertujuan untuk menghindari kebingungan bagi pembaca penelitian ini perlu menjelaskan istilah-istilah yang terkait dengan judulnya, yaitu "Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas dan Profitabilitas terhadap kinerja keuangan pada Perusahaan BUMN yang Terdaftar di IDX-MES BUMN 17". Berikut adalah definisi beberapa istilah yang digunakan dalam penelitian ini:

1. Kecukupan Modal

Kecukupan modal merupakan aspek yang mengukur apakah modal yang dimiliki oleh suatu perusahaan telah memadai untuk menunjang kegiatan operasionalnya. Tingkat kecukupan modal ini penting untuk mempertahankan kepercayaan masyarakat terhadap kinerja perusahaan.²⁹

2. Likuiditas

²⁹ Diana Isma Azizah & Taswan, "Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kecukupan Modal Pada Bank Umum," (Proceeding SENDI_U, 2019), 587.

Rasio likuiditas merupakan rasio yang menggambarkan kemampuan perusahaan dalam memenuhi kewajiban jangka pendeknya yang segera jatuh tempo.³⁰

3. Profitabilitas

Rasio profitabilitas adalah rasio untuk menilai kemampuan perusahaan dalam mencari keuntungan. Rasio ini juga memberikan ukuran tingkat efektivitas manajemen suatu perusahaan.³¹

4. Kinerja Keuangan

Kinerja keuangan perusahaan merupakan salah satu faktor yang dapat digunakan untuk melihat kondisi perusahaan pada satu periode tertentu dalam menghasilkan laba.³²

I. Penelitian Terdahulu

Penelitian terdahulu adalah upaya peneliti untuk mencari perbandingan dan menemukan inspirasi baru untuk penelitian selanjutnya,³³ yang bertujuan untuk mengetahui posisi penelitian sekarang dengan penelitian terdahulu yang sejenis.³⁴ Di bawah ini adalah penelitian yang dilakukan oleh banyak peneliti untuk melihat Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, dan Profitabilitas Terhadap Kinerja Keuangan Pada Perusahaan BUMN yang Terdaftar di IDX-MES BUMN 17.

³⁰ Sufyati HS & Via Lita Bethry Anlia, Kinerja Keuangan Perusahaan Jakarta Islamic Index di Masa Pandemi Covid-19. (*Anggota IKAPI, 2021*), 75.

³¹ Eddy Irsan Siregar, *Kinerja Keuangan Terhadap Profitabilitas Sub Sektor Konstruksi, 2021*, 27.

³² Renil Septiano and Rysha Mulyadi, "Pengaruh Likuiditas Dan Ukuran Perusahaan Terhadap Kinerja Keuangan Pada Perusahaan Otomotif, Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia." *Jurnal Revenue: Jurnal Akuntansi*, Vol. 3, No. 2, Februari 2023. 526.

³³ Azharsyah Ibrahim, *Metodologi Penelitian Ekonomi dan Bisnis Islam*. (Jakarta Timur: Bumi Aksara, 2023), 111.

³⁴ Ratna Ekasari, *Model Efektivitas Dana Desa untuk Menilai Kinerja Desa Melalui Pemberdayaan Ekonomi*, (Malang: AE Publishing, 2020), 38.

1. Penelitian terdahulu yang dilakukan Indri Fitriyanti, dkk. Dalam penelitiannya yang berjudul “Pengaruh Tingkat Margin Bunga, Kebijakan Pembiayaan dan Kecukupan Modal Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank Badan Usaha Milik Negara (BUMN) Tahun 2012-2021 yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI)”. Penelitian ini menggunakan data sekunder. Data yang digunakan berupa laporan keuangan tahunan perbankan yang telah dipublikasikan. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan teknik *purposive sampling*. Metode analisis data yang digunakan yaitu analisis regresi moderasi. Data yang diolah menggunakan software 26. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa rasio kecukupan modal (CAR) berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA).³⁵
2. Penelitian terdahulu yang dilakukan Vanesia Assa dan Sjendry S.R. Loindong dengan judul penelitiannya “Analisis Pengaruh Risiko Kredit, Kecukupan Modal, dan Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan pada Bank BUMN di Bursa Efek Indonesia (BEI)”. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. Teknik analisis linier berganda dan diolah menggunakan aplikasi dengan program SPSS 21. Jumlah sampel yang digunakan yaitu 4 perusahaan perbankan BUMN yaitu BRI, BNI, BTN dan Mandiri. Hasil penelitian ini menyatakan Likuiditas berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja keuangan perusahaan.³⁶
3. Penelitian terdahulu yang dilakukan I Wayan Widnyana dengan judul penelitiannya “Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, Risiko Kredit dan Efisiensi Terhadap Kinerja

³⁵ Indri Fitriyanti, dkk, “Pengaruh Tingkat Margin Bunga, Kebijakan Pembiayaan Dan Kecukupan Modal Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank Badan Usaha Milik Negara (BUMN) Tahun 2012-2021 Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI) (Studi Kasus Dengan Ukuran Bank Sebagai Variabel Moderasi”. *JIMBIS Nusantara*, Vol. 1, No. 1, hlm 36.

³⁶ Vanesia Assa dan Sjendry S.R. Loindong, “Analisis Pengaruh Risiko Kredit, Kecukupan Modal Dan Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank BUMN Di Bursa Efek Indonesia (BEI)”. *Jurnal EMBA*, Vol. 11, No. 4, November 2023, hlm 1048 <https://doi.org/10.35794/emba.v11i4.51747>”

Keuangan Bank BUMN yang Terdaftar di BEI”. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan populasi yang digunakan yaitu perusahaan bank yang terdaftar di BEI pada tahun 2007-2014. Jenis data yang digunakan adalah data sekunder. Pengambilan sampel yang dilakukan dengan mengambil 4 perusahaan. Analisis data yang digunakan adalah analisis linier berganda regresi. Hasil dari penelitian ini menyatakan bahwa Likuiditas berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA).³⁷

4. Penelitian terdahulu yang dilakukan Ragil Noviantika Silitonga dan Gusganda Suria Manda dengan judul penelitiannya “Pengaruh Risiko Kredit dan Risiko Likuiditas terhadap Kinerja Keuangan pada Bank BUMN Periode 2015-2020”. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. Jenis data yang digunakan adalah data sekunder. Sampel pada penelitian ini adalah empat perusahaan milik Negara yaitu Bank BRI, Bank BNI, Bank BTN, dan Bank Mandiri. Penelitian ini menggunakan metode analisis regresi dengan program SPSS 20. Hasil penelitian ini menyatakan Likuiditas berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan.³⁸
5. Penelitian yang dilakukan oleh Lestari Dwi Puteri & Sapari. Dengan judul penelitiannya “Pengaruh Profitabilitas, dan Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan”. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. Populasi dalam penelitian ini menggunakan objek pada perusahaan food and beverage yang sudah terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2015 sampai 2019 atau selama 5 tahun. Sedangkan sampel penelitian ini ditentukan dengan metode purposive sampling, Jenis data yang digunakan

³⁷ I Wayan Widnyana, “Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, Risiko Kredit Dan Efisiensi Terhadap Kinerja Bank Bumn Yang Terdaftar Di Bei”. *Jurnal Ilmu Manajemen Mahasaraswati*, vol. 6, no. 1, 2016, hlm 1.

³⁸ Ragil Noviantika Silitonga dan Gusganda Suria Manda, “Pengaruh Risiko Kredit Dan Risiko Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank BUMN Periode 2015-2020”. *Jurnal Maksipreneur: Manajemen, Koperasi, dan Entrepreneurship*, Vol. 12, No. 1, Desember 2029, hlm 22. <https://doi.org/10.30588/jmp.v12i1.948>

adalah data sekunder. Terdapat 13 perusahaan yang digunakan dalam penelitian ini. Analisis data penelitian ini menggunakan analisis linier berganda dan diolah menggunakan aplikasi SPSS versi 25. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa profitabilitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan perusahaan.³⁹

Tabel 1.1

Persamaan dan perbedaan penelitian terdahulu dengan penelitian saat ini

No	Nama Peneliti	Judul	Perbedaan	Persamaan	Hasil
1.	Indri Fitriyanti, Suhono, Femmy Effendy	“Pengaruh Tingkat Margin Bunga, Kebijakan Pembiayaan dan Kecukupan Modal Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank	a. Penelitian ini teknik <i>purposive sampling</i> . b. Metode analisis data yang digunakan yaitu analisis regresi moderasi.	a. Penelitian ini menggunakan data sekunder b. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif	Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa rasio kecukupan modal (CAR) berpengaruh negatif dan

³⁹ Lestari, Puteri Dwi, dan Sapari Sapari. “Pengaruh Profitabilitas, Dan Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan.” *Jurnal Ilmu Dan Riset Akuntansi (JIRA)*, Vol.10, No.3, Juni 2021. <http://jurnalmahasiswa.stiesia.ac.id/index.php/jira/article/view/3845>.

		Badan Usaha Milik Negara (BUMN) Tahun 2012-2021 yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI)”	c. Data yang diolah menggunakan software 26.		signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA)
2	Vanesia Assa dan Sjendry S.R. Loindong	“Analisis Pengaruh Risiko Kredit, Kecukupan Modal, dan Likuiditas Terhadap Kinerja Keuangan pada Bank BUMN di	a. Jumlah sampel yaitu BRI, BNI, BTN dan Mandiri. b. Teknik analisis linier berganda dan diolah menggunakan	a. Jenis penelitian kuantitatif b. Data yang digunakan adalah data sekunder	Hasil penelitian ini menyatakan n Likuiditas berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja

		Bursa Efek Indonesia (BEI)”. kan aplikasi SPSS versi 21.			keuangan perusahaan. n.
3	I Wayan Widnyana	“Pengaruh Kecukupan Modal, Likuiditas, Risiko Kredit dan Efisiensi Terhadap Kinerja Keuangan Bank BUMN yang Terdaftar di BEI”.	a. populasi yang digunakan yaitu perusahaan bank yang terdaftar di BEI pada tahun 2007-2014 b. Analisis data yang digunakan adalah analisis linier	a. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif b. Jenis data yang digunakan adalah data sekunder.	Hasil dari penelitian ini menyatakan bahwa Likuiditas berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA).

			berganda regresi.		
4.	Ragil Noviantika Silitonga dan Gusganda Suria Manda	“Pengaruh Risiko Kredit dan Risiko Likuiditas terhadap Kinerja Keuangan pada Bank BUMN Periode 2015- 2020”.	a. Sampel pada penelitian yaitu Bank BRI, Bank BNI, Bank BTN, dan Bank Mandiri. b. Penelitian ini mengguna kan metode analisis regresi dengan program SPSS 20.	a. Penelitian ini menggunak an metode kuantitatif. b. Jenis data yang digunakan adalah data sekunder.	Hasil penelitian ini menyatak an Likuiditas berpengar uh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan

5.	Lestari Dwi Puteri & Sapari	Populasi dalam penelitian ini menggunakan objek pada perusahaan food and beverage yang sudah terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2015 sampai 2019 atau selama 5 tahun.	a. Populasi dalam penelitian ini yaitu perusahaan food and beverage yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2015 tahun. b. Analisis data penelitian ini menggunakan analisis	a. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. b. sampel penelitian ini ditentukan dengan metode purposive sampling c. jenis data yang digunakan adalah data sekunder.	Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa profitabilitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan perusahaan
----	-----------------------------	---	--	---	---

			linier berganda dan diolah mengguna kan aplikasi SPSS versi 25		
--	--	--	---	--	--